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时间如白驹过隙,2022年
一闪而过,瞬息迎来2023年。

2022年是不平凡的一年,
给我带来了喜怒哀乐。其中
最使我欢欣鼓舞的是,今年北
京的金秋,神州的大地喜迎二
十大会议。以绝对多数票,习
近平总书记重新当选十四亿
中国人民的舵手。俗话说得
好:"大海航行靠舵手"。中国
人民有了久经考验的坚强领
导,中国特色社会主义征程上,
既使风高浪急或惊涛骇浪,也
定能乘风破浪,从胜利走向新
的胜利!

作为海外的中华儿女,我
认为最重要的是,要继承发扬
二十大的精神。我们必须加
大力度,继续扮演好民间的角
色,以实际行动,促进印中两国
人民的友谊事业,为构建人类
命运共同体的理念贡献力量。

今年11月底,展玉发生了
5.6极地震,灾情很严重,造成了
600多人丧生,8000多间民房
倒塌损坏。中国政府立即表
示了准备支援。我们华族也
有义务同舟共济,由华裔总会
带头的赈灾运动,在各市华社
的支持下,掀起了"一方有难,八
方支援"的热潮,我们作协万隆
分会和北干"硕河桥"文友,也
伸出了爱心的援手。体现了
人类命运共同体的伟大精神。

融入印尼主流社会的同
时,我们也该关心和支援贫困

的华族同胞,以血浓于水的真
情,以实际的行动开展慈善活
动。我点赞,由洪念娟率领的
30多位威虎队成员开展的救
济活动,向当克朗旺查雅村华
族贫困同胞分发爱心包和红
包。这种活动很实际很有意
义,也是一种人类命运共同体
的现实性举措。

当前,大陆和台湾还没有
统一,台湾自古是中国神聖的
领土,是中国不可分割的一个
省,迟早会统一,也必然统一。
我们坚决支持习主席有关解
决台湾的方略。阻止"台独"分
子分裂行径,坚决反对外国势
力的干涉。

记得不久前,美国议长佩
洛西蹿访我宝岛台湾。明目
张胆干涉中国内政。中国立
即采取有理有利有节的策
略。人民解放军没打进台湾,
只是包围和封锁台湾海陆空
罢了。对抗外国军事入侵,对"
台独"汉奸公开点名警告。充
分体现了习主席高明的军事
策略思想。这明智之举,既避
免了战争扩大化,又显示了中
国强大的军事实力,灭了美国
干涉中国内政嚣张的气焰。
如果采取俄罗斯对付乌克兰
的手法,冒然攻打台湾其后果

将不堪设想。
2022年底,国外势力在神

州土地上兴风作浪,一些敌对
分子、少数汉奸走狗结伙,在北
京、上海等地示威闹事,号称"
白纸革命",反"动态清零"甚至
反党反习近平。这些示威者,
不知天高地厚,是亡命之徒,是
自杀行为。

大家都知道,2O19年12月
全球大爆发新冠肺炎,新冠病
毒铺天盖地,至今年12月三年
来,全球因感染新冠而死亡的
达600多万人,给人类带来前
所未有的大灾难。而面对恐
怖的疫情,各国进行了不同程
度的抗疫斗争。其中美国抗
疫最糟糕,美国元首甚至鼓吹
不用戴口罩,其结果百姓遭殃,
三年里共死了一百多万人。
而中国政府领导则不同,提出
了"人民至上,生命至上"的口
号和"动态清零"的措施。首先
打响了"武汉保卫战"采取了封
城、动态清零措施。三年里因
新冠而死亡的人数仅一万五
千余人,这是举世瞩目的成就。

面对中国抗疫的好成绩,
这些汉奸走狗有眼无珠,歪曲
事实否定"动态请零,是站不住
脚的。如果中国不坚持"动态
请零",三年里中国将像美国一

样糟糕,,最少也要死亡400多
万人(中国人口14亿),正是因
为有了"动态请零"措施,三年
只死去一万五千人。这是"动
态清零"的伟大的功效。

也许有人说"动态清零"影
响了中国经济前进的步伐,这
是不可避免的,但到底人命关
天,人的生命比什么都重要。
人死了不能复活,经济退步了
可以重新追回来!

2022年底以来,种种趋向
说明,全球疫情已相对好转,"
新冠病毒已变弱了,人们变强
了"中国国家领导人实事求是,
国务院立即公布了抗疫"新十
条",这说明了新冠疫情还没有
真正结束。尤其老年人要高
度警惕!作协万隆分会的辅导
(资深文艺博士)就在今年底感
染新冠肺炎而不幸去逝。可
见新冠病毒仍旧存在严重的
危害性。丝毫不能麻痹大意,
必须重视接种疫苗。

现在谈谈印中关系的发
展吧！近年来,喜看印中双边
贸易大腾飞,达1200亿美元,对
华出口达600多亿美元。今年
上半年中国投资达36亿美元,
居第二位,这是从来没有过的
好成绩。

新冠疫情大爆发后,中国

向印尼提供了3亿剂新冠疫
苗,其数量世界最多,而且助力
印尼成为疫苗生产中心。

更可喜的是,今年年底已
基本完成雅万高铁的建设,明
年6月将正式运行。雅万高
铁是中国"一带一路"在东南
亚建设的伟大成果。在建设
过程中,也不是一帆风顺,征
地、劳工等问题曾被政治化,
造成不小的阻力。在建设高
铁过程中,中方技术人员不畏
艰苦,甚至献出宝贵的生命。
2019年10月,在柏尔达米纳油
管附近,施工时出事引起大火,
抢救时,中铁技术人员李双峰
不幸殉职,又今年 12月 18日
下午四时半,在万隆地区安装
轨道时,中国技术工作车发生
脱轨事故(非雅万高铁出轨)。
造成二死二伤。其中二名死
者都是中国技术人员,是张新
尚和张新荣(译音)听了这不幸
的消息,我们深感哀痛。你们
的名字将永远活在我们的心
中。

我们的居住地,与雅万高
铁近在咫尺,由於有位认识的
孔院教授调到高铁办事处任
职,于是认识了在雅万高铁的
一些领导并建立了深厚的友
谊。2020年间,作协万隆分会

理事与李惠珠辅导,曾寄30公
斤牙律橘子慰问中铁技术人
员。今年年底雅万高铁建成
之际,中铁领导也有特别邀请
我们一起参加试车,这对我们
来说是一种崇高的荣誉。

除了援建高铁中国还援
建跨海大桥、高速公路、发电
水库等等不计其数。近年到
中国留学的印尼学生多达一
万七千多人,中国在印尼开设
了八所孔子学院。总之印中
两国的合作关系日益不断的
发展。

今年底,20国集团会议在
巴厘举行时,印中两国在外交
上进行了密切的沟通、配合和
合作,取得圆满的成果。佐料
维总统表现出色,为世界和平
作出了巨大的贡献。

时间如白驹过隙,(2023一
2024)年,飞速向我们走来。印
尼将举行新总统竞选,我衷心
希望广大的华族同胞,能擦亮
眼睛,站在政治平台上,选择真
正爱民的总统,物色真正明智
的亲中总统。如果能选到佐
科维式的总统,我们前景将更
加光明更充满希望。

我们海外中华儿女也期
盼,未来的五年,在习主席坚强
领导下,把中国建设成社会
主义现代化强国,全面推进
中华民族伟大的复兴。早
日使台湾回到祖国母亲温
暖的怀抱,让中国更强大起来!
让14亿中国人民更加的富裕
起来!

■ 万隆：高鹰

2022年转眼就要过去了，
而“中美博弈”仍有有两大悬
疑处于争辩中。首先是美国
在对华为的芯片封锁，对中国
企业与实体机构的制裁中，究
竟谁占了上风？另一个是，美
国的股市到底会不会进入熊
市？美国的经济是不是濒临
衰退？引起各种揣测。

这两个问题关系着中美
博弈的消长。而美国经济是
否走入衰退，是牵连全球许多
国家的前途。专家纷纷从美
国的芯片产业、科技产业，推
测美国的经济景气问题。

这半年来，美国大型科技
公司如英特尔(Intel)、AMD、谷
歌、脸书、亚马逊、Oracle、推
特、苹果、微软与 Salesforcce
等，相继宣布裁员或是不如预
期的财报。紧接着，美国网络
广告营收排前10的大企业，占
多数的美国中型网络科技公
司也裁员了。

此外，金融业也随风而
动，高盛、摩根士丹利、瑞信、

花旗、巴克莱等已启动裁员或
宣布即将裁员，规模较小的金
融公司更首当其冲。不管白
宫及美联储怎么说，美国前五
大银行今年9个月来自交易和
新证券销售营收下降47%，还
能说“景气”吗？

近期，美国最大的存储器
厂商“美光科技”（Micron）宣布
将在2023年裁员约10%，估计
超4千人遭殃，是美国科技业
的“大手笔裁员”。美光2023
年一季度预测营收40.9亿美
元，与去年同期大跌46.8%，与
上一季度环比下滑38.4%，净
亏1.95亿。

美光本季度库存周转天
数大幅升至214天，随着四季
度和明年一季度bit出货量骤
减，预计库存周转天数还将继
续上升，可能明年3月份才会
看到库存的下降。显然，美光
2023财年第一季度的运营非
常不理想，而“业绩下滑”恐将

持续到明年七月份。
俄乌冲突犹酣、全球通胀

未消，加上政治、疫情影响，导
致各国节省开支，冲击PC和
智能手机需求。据IDC本月预
测，2022年全球智能手机出货
量将下降9.1%，传统PC下降
12.8%。多家调研机构的数据
显示，这趋势可能到2023年上
半年才有转机。

中国海关资料显示，前11
个月中国芯片进口量减少800
亿颗，约占14.4％。首先，可能
是中国芯片自制率提高了，以
至于减少了对海外芯片的依
赖。这其中，受影响最大的是
美国与韩国的芯片产业。第
二，中国半导体设备国产化的
比例提高了。

第三，可能由于美国对华
芯片封锁，导致中国芯片进口
量降低。当然，这是美方所乐
见的。但2022年上半年，中国
相应产业销售额高达4760亿

人民币，增长16.1%。
美国商务部上周把36家

中国企业列入实体清单中。
其中，长江存储科技公司赫
然在列。直至2021年，美光
科技、三星电子和SK 海力士
囊括全球存储器厂商前三
名，占据了全球94%的DRAM
市场，而刚冒起的长江存储
只有不足5%，但“科技霸权”
的美国不能看到有中国企业
崛起；过去对华为与中兴通
讯打压，现在对“长江存储”
也是如此。

美国过去对国外竞争者
的打压都很成功，法国阿尔斯
通、日本东芝甚至日本的半导
体产业，都被美国痛下杀手。
但是，中国自身市场庞大，而
美方对华制裁，等于放弃了中
国市场。美方对中国科技封
锁的做法，等于将自身的市场
优势白白给放弃了。

不仅是芯片产业，美国的

软件业、社交软件以及网络企
业的营销也将陆续出现问
题。目前，美国的科技产业已
不得不进行裁员，接着可能是
金融行业裁员，零售业销售
疲软的现象。美方违背市
场规律，继续掩耳盗铃的后
果，将使疲软的经济更快衰
败。

首先，美国打破全球供应
链体系，妄图建立自己的供应
链，例如芯片联盟与纯电动汽
车。但美国对华为芯片制裁
才两年，就遭受“复仇者联盟”
反击。第二，纵然美方在金融
上的“神操作”，却无法扭转经
济规律，也无法扭转经济景气
的循环法则。

美方在今年快速加息、快
速缩表，加上拱火战争，是几
十年来未见过的规模与力度，
最终还使出“美元收割”的绝
招。然而，美方将“大招”一次
性使出来，如果不成功，美方

将面临无招可用的窘境。这
就是为什么近期美方急着找
中国商谈合作的原因。

华盛顿现在在企盼的是，
能否将联邦基准利率调高到
5%左右，然后等待通货膨胀慢
慢地降下来。不过根据专家
们的评估，美国的如意算盘，
是很难实现的！对中国而言，
或许无需要进行太多的反击，
只要持续开放市场，静待经济
法则的“判决”即可。

据《路透社》报道，华为技
术有限公司于去年向中国国
务院反垄断委员会投诉，北京
准备对美国Alphabet(字母表)
公司旗下的谷歌公司发起“反
垄断调查”，调查谷歌利用安
卓(Android)作业系统的主导
地位扼杀其竞争对手的指
控。消息引发各界关注。

看来，中国已搁置“韬光
养晦”的路线，在面对围堵打
压时奋起还击。中国倾全
力在光刻机及高端芯片方
面紧追，加上中国庞大的市
场，西方芯片巨头该三思而行
了。

■ 廖省：林越

——怀旧喜迎新征程

美国芯片巨头为何亏损裁员？

我们很高兴，上个月
在峇厘举行的G20峰会取
得圆满成功，大家所期盼
20国集团峰会在经济团结
合作、消除国与国的分歧
和成见，为世界和平带来
新希望已经达到目的；而
美国拜登总统和中国习近
平主席也在峇厘举行面对
面会谈，为缓和两国紧张
氛围达成一些共识；美国
总统当时承诺不干涉中国
内政，并强调有必要管控
两国的分歧。美国为修复
中美关系，履行G20峰会的
承诺，派遣高级代表团访
问中国，为国务卿布林肯
明年年初访华奠定基础。
两国官员还在进行协商会
谈，美国又无端挑衅，对两
位中国官员实施制裁，因
此中方不得不强烈抗议并
采取严厉的报复行动。

中国外交部发言人毛
宁于12月19日在例行记者
会宣布，对余茂春、托德·
斯坦恩两人采取反制裁措
施。毛宁说，日前美方借
口所谓“西藏人权”问题，
对两名中国官员进行非法
制裁，有关行径严重干涉

中国内政，严重违反国际
关系基本准则。中方已对
此表明坚决反对并予以强
烈谴责。 毛宁表示，针对
美方上述错误行径，中方
决定自即日起对长期在涉
华和涉藏问题上表现恶劣
的美国前国务卿中国事务
顾问余茂春和现国会行政
部门中国委员会办公室副
主任托德·斯坦恩（Todd
Stein）采取反制措施，有关
内容已通过第四号外交部
令公布。 毛宁说，我们要
再次强调，西藏事务纯属
中国内政，美方没有权利、
没有资格横加干涉，粗暴
干涉中国内政，必将受到
中方坚决反制。我们敦促
美方撤销所谓制裁，停止
干涉西藏事务和中国内
政。

中国政府这次采取坚
决措施，对美国无理的挑
衅给予强硬的反击，不再
只是做毫无功效的抗议，
真是大快人心！广大人民
无不拍手称快！

众所周知，余茂春是
一个大汉奸、卖国贼。他
是中国官派留美学生，由
于他的反动思想，背叛祖
国，在美国做尽反对中国

的坏事。在特朗普执政
时，担当美国的走狗，做了
反动派排华分子美国国务
卿蓬佩奥的走狗帮凶，发
表了许多反对中国、破坏
中国声誉的勾当，为美国
反华仇中献策献计，大肆
破坏中国的声誉。中国的
人民骂他为当代的汉奸走
狗卖国贼，应当受到法律
严厉的制裁，应该公审后
枪毙！

而托德·斯坦恩是美
国人，是反华分子，多次发
表仇华反华的言论，就西
藏、新疆人权问题说三道
四，干涉中国内政，早就应
该加以制裁；如今中国政
府对他进行制裁罪该应
得。人民说，对反华分子，
应该毫不留情，应该敢于
斗争、反击和镇压。拒绝
与这些坏蛋进行交流和联
系，把这些坏蛋统统踢出
中国的神圣领土！

大汉奸、卖国贼余茂
春已经被钉上历史耻辱柱
上！除了这个大汉奸，还
有不少逃到海外进行反华
仇华的汉奸蔡霞等变节
分子还逍遥法外，大肆破
坏中国，对于这些汉奸走
狗，我们也不要留情。

■ 雅加达：啄木鸟

大汉奸卖国贼余茂春
被制裁了，大快人心！

（接上期）我们被这雪夜的美
景愣得说不出话来，直到大姐催促
才记得去取行李。

周大姐是哪家呀？
几个路人马上热心指路说：

喏，就那家，红木门的就是！
全都是红木门红灯笼。然后

又有人指点：超市隔壁！
嗬！还是超市呢！也不过是

两间合起来的平板屋，两扇紧闭的
窗玻璃，左面写上一个大大的“超”
字，右面是个大大的“市”字。走前
一看，卖的多是名贵药材，什么鹿
茸，长白参，还卖水果呢，有李子什
么的，全都放在大木箱里，摆在屋前
窗下的雪地上冰着，看起来个个被
冰得硬梆梆的像堆石块。

天气着实冷，口里呼出的气都
成了团团烟雾。大家拖着行李，“雪
雪雪”的叫着躬着身子走进了周大
姐家大院子里。两条大黄狗汪汪呼
叫着迎接我们。

“来了呀！快进屋！”樊先生热
情的出来招呼，“今天车子到得早
了，没出去接你们，真不好意思。”

“没什么，也就在你们家门前
下的车。”我说。

屋子里暖洋洋的。小樊己经
在那里忙着接待客人，分配房间。
这一车人大多都住到了这儿。

我们被分配到了客厅旁边的
第一间房。樊先生说：“你看，炕都
为他们烧好了！”

可不是，每两间房中间有个共
享的小炉洞，里边的火看来己经烧
到了尾声，就剩一些小火星，难怪屋
里那么暖，心里真是感激。

刚刚安顿好，外面有人在抢洗
澡间洗澡了。友人笑着说：你看南
方人贱的！这么鬼冷的天，还抢着
洗澡。

我说：你不洗吗？他阴阴一笑
说：当然洗。

两间洗澡间，一大堆人在排
队。我们俩乘空就又跑出去体验了
一回雪夜的剌激。回来时还没轮到
我们呢，就坐在厅子里的计算机前
上网。小樊告诉我们说这是网通宽
带。这么偏远的山区还可以有宽带
上网，真的是不可思议。我们雅加
达的网络都没他们普及呢。

奔波了一整天，天寒地冻的洗
了个热水澡，那种感觉真是一流。
不过，这热水是一阵一阵的，忽冷忽
热。这一场澡洗得真是惊心动魄，
个个从洗澡间出来时都冻得直呼。

洗完澡到院子旁的饭堂去吃
饭。久闻大名的周大姐这时才粉墨
登场了。周大姐人高马大，豪气又
亲切。只见她在饭堂里和小樊忙着
张罗客人的晚餐。点菜的时候我
问：您就是网民常提到的周大姐
啊？她若无其事的笑说是。看来我
己经不知是第几位问她这个无聊问
题的人了。我们一口气把网上抄来
的菜名报上：要……小鸡炖蘑菇，猪
肉炖粉条，山野菜，野生木耳，杀猪
菜……

周大姐笑了起来：一下子吃不
了那么多的，留一些明天吃吧！于
是由她作主，给我们点了两个菜一
个汤，上了一壶热酒。

当猪肉炖粉条给端上来时，我
和友人顿时大惊失色。这哪叫一
碟？根本就是一盆呀！我们才想起
这里可是北方，北方天气冷食量大，
他们连吃饺子都是论斤吃的。

吃完饭，趁着酒意，我们俩又
十万火燎的跑出屋外，欣喜的发现
雪花仍然飘得正欢。两群闽南和广
东口音的游客接替了当地人在放烟
花，灿烂的烟火在空中爆发出震天
巨响，七彩的光芒映照在雪白的蘑
菇顶上，映照在每张绽放着笑容的
脸庞。一时欢呼声，笑语声充塞满
整个山庄。不知怎的就想起了刘德
华的：去年烟花特别多。

我们看到那些人从一扇门里
进进出出的，好奇的跟进去看个究
竟，却原来是个杂货铺。里面货色
一应俱全。吃的，喝的，用的。包括
蔬菜瓜果，香烟，火柴，牛奶，巧克
力，还有棉帽，围巾。台面上一把大
菜刀旁还很随意的摆着一大块五花
肉（三层肉），什么人想买时就这样
切一片。如此低的气温，肉猪就算
在台面上摆他个三五天应该也还会
保持新鲜吧？

烟火停息后，游客门都被严寒
驱赶入屋里寻找温暖去了。屋檐下
的红灯笼折射出来的昏暗光芒还给
了雪乡原有的宁静。雪还是不厌其
烦的轻飘着，仿佛内心也像我们一
样的兴奋，不想入眠。没有了爆竹
声和彩光的陪托，雪花飘落的模样
却更加显得妩媚典雅。

（未完待续）

雪乡行
■ 雅加达：孟迪


